

Martes 16 de agosto de 2016

El Financiero Gasto en el mayor nivel respecto al PIB desde 1990

DAINZÚ PATIÑO El gasto total del sector público representó el 27 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en 2015, la proporción más alta desde 1990, año a partir del cual se tiene registro en las Estadísticas Oportunas de Finanzas Públicas. De acuerdo con el registro de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), 25 años atrás el gasto representó 22.2 por ciento del PIB, cinco puntos porcentuales menos que el registrado en 2015. En estas últimas dos décadas y media, el gasto como proporción del PIB se ha incrementado, con excepción de 1991, 1992, 2004, 2010 y 2011, detallan las cifras. Los factores que han impulsado el crecimiento del gasto son la apertura de la deuda en dólares, la bonanza de los ingresos petroleros y el creciente gasto corriente hasta 2014, la mayor adquisición de deuda pública, el crecimiento de los pasivos laborales, el aumento de plazas de puestos medios hacia arriba, mayores costos por el pago de salarios, programas que se duplican y falta de transparencia en el uso de los recursos públicos, señalaron especialistas a El Financiero. P.C. SHCP, finanzas públicas, gasto público Jóvenes y 'cuarentones' suben filas del mínimo

ZENYAZEN FLORES El número de mexicanos que ganan como máximo un salario mínimo se disparó durante el segundo trimestre del año: más de un millón de personas se sumaron al bloque de ocupados con ese ingreso pero los jóvenes y cuarentones representaron alrededor de la mitad de los nuevos ocupados con esa percepción. Datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) indican que al segundo trimestre de 2016 los mexicanos que ganan hasta 73.04 pesos diarios sumaron 8 millones 17 mil 338, lo que representa un aumento de 16 por ciento respecto de igual periodo de un año antes. En términos absolutos, los ocupados que se sumaron al bloque del minisalario en el segundo cuarto de este año respecto al mismo del 2015 sumaron 1.129 millones. P.C. INEGI, ENOE, empleo, salarios

Baja deuda de los estados en el primer semestre DAINZÚ PATIÑO Luego de la reforma constitucional para aplicar la Ley de Disciplina Financiera de las Entidades Federativas y Municipios, la deuda de los estados registró una disminución de 1.2 por ciento, en términos nominales, al cierre de la primera mitad del año y en comparación con diciembre de 2015, según cifras de la Secretaría de Hacienda (SHCP). El descenso fue de 6 mil 551 millones de pesos; en total las entidades federativas y municipios acumularon una deuda de 529 mil 718 millones de pesos en este primer semestre del año. "Se ha tenido un buen impacto después de la reforma, aun no hay reglamentos para aplicar esta Ley, se presentarán a más tardar en octubre, los estados aún no tienen una visión clara del alcance de esta nueva disposición. No obstante, es conocido por todos, el alcance de la reforma constitucional. La que en términos generales ha tenido un buen impacto, pero lo vamos a ver mejor el siguiente año, cuando entre en vigor la Ley, y cuando los estados armonicen su legislación estatal", explicó Jorge Ortega González, académico del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) De acuerdo con las cifras de Hacienda, el total de la deuda de los estados representó el 80.6 por ciento frente al total de las participaciones de los estados, recursos que sirven como garantía para la deuda subsoberana. Esto representó disminuciones ante el porcentaje registrado a mitad del año pasado que fue 84.7 por ciento, y de diciembre de 2015 cuando se ubicó en 85.2 por ciento. P.C. SHCP, deuda, entidades federativas Reforma Pide EU ayuda por migrantes no latinos

Reuters Washington busca una coordinación más estrecha con varios países de América Latina, entre ellos México, para hacer frente a un aumento en los migrantes procedentes de Asia, África y Oriente Medio. Dichos indocumentados estarían intentando llegar a Estados Unidos desde el sur por arduas rutas por avión, barco y a pie a través de la selva. Los migrantes a menudo vuelan a Brasil, obtienen pasaportes falsos allí e ingresan ilegalmente a Panamá antes de dirigirse a través de América Central hasta la porosa frontera con México en el sur, de acuerdo a las transcripciones de 14 entrevistas realizadas en el centro y otros documentos internos. P.C. Estados Unidos, migración Afecta CNTE creación de empleo.-Concamin Por Alan Miranda Cd. de México México (16 agosto 2016).- El conflicto magisterial y los bloqueos protagonizados por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) ha provocado que se dejen de generar 20 mil empleos y la cifra podría aumentar a 60 mil, advirtió la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). "Se dejaron de generar 20 mil empleos. Con 50 mil millones de pesos que se detienen de inversión se van a dejar de generar otros 40 mil", dijo el presidente del organismo empresarial, Manuel Herrera. "En términos prácticos, estos 40 mil pueden ser salvables si se soluciona conflicto y si se reactivan las inversiones. Los otros 20 mil, creemos nosotros que ya se perdieron", agregó en conferencia de prensa. El dirigente empresarial reiteró que la postura de la iniciativa privada es que el conflicto se resuelva con respeto a los derechos humanos, pero sin afectar los derechos de terceros. Explicó que, aunque el sector industrial ha resultado menos afectado que el de comercio, también lo han impactado algunos paros técnicos, que han eliminado algunos puestos de trabajo. Por otra parte, advirtió que el incremento en los precios de los commodities observado durante las últimas semanas podría provocar un efecto de encarecimiento que no se registró en los últimos meses por el aumento del dólar frente al peso. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. CNTE, Concamin, conflicto magisterial, sector empresarial Suben en 21 mdd reservas internacionales

Por Notimex Cd. de México México (16 agosto 2016).- El saldo de las reservas internacionales del País fue de 176 mil 628 millones de dólares al 12 de agosto de este año, lo que significó un incremento semanal de 21 millones de dólares, tras el descenso previo. El Banco de México (Banxico) informa que este aumento semanal en las reservas internacionales fue resultado de la compra de dólares del Gobierno federal al banco central por 240 millones de dólares. Asimismo, abunda, por un incremento de 261 millones de dólares debido principalmente al cambio en la valuación de los activos internacionales del instituto central. En su estado de cuenta semanal, señala que al 12 de agosto pasado, las reservas internacionales presentaron una disminución acumulada de 107 millones de dólares respecto al cierre de 2015, cuando se ubicaron en 176 mil 735 millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales Ven riesgos por leche importada

Por Moisés Ramírez Monterrey México (16 agosto 2016).- A raíz de la sobreoferta mundial de leche, y habiendo producción nacional, México está desbocado con las importaciones de leche. Sin embargo, ganaderos lecheros advirtieron que esas compras están entrando sin control que certifique su contenido y caducidad, debido a la falta de una Norma Oficial Mexicana (NOM) al respecto. Además, aseguraron que esas importaciones están apuntalando una crisis mayor para los miles de productores del ramo por la mayor oferta que generan en el mercado interno. Según los ganaderos, el bajo precio mundial de la leche en polvo pudiera ser el atractivo que ve Liconsa y otros importadores para traer más producto. P.C. leche, sector lácteo, producción, precios, importaciones Lidera IP de NL en luz industrial

Por Luis Valle Monterrey México (16 agosto 2016).- Con 482 usuarios a nivel industrial con cargas de demanda eléctrica superiores a un megawatt, Nuevo León es el estado que más concentra a grandes usuarios de energía en el País, susceptibles de comprar su energía a suministradores privados. De acuerdo con datos de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y la Comisión Reguladora de Energía (CRE), por tamaño de centros de cargas éstos se dividen en 270 usuarios con demanda de entre 1 y 2 megawatts, 87 de entre 2 y 3 y 125 con más de 3. Desde el viernes, aquellos con al menos un megawatt de demanda pueden registrarse como usuarios calificados ante la CRE. El Estado de México es la segunda entidad con más usuarios potenciales, con 462 y la Ciudad de México es la tercera, con 325. Alonso Elí, socio de la consultoría energética Elí & Szymanski, destacó que los proyectos de generación eléctrica en la región se multiplicarán por el aumento en tarifas de la CFE. "Un centro de carga (usuario potencial) de éstos puede ser el de una sola empresa, un conjunto de empresas o parque industrial, y de ahí emanar en más usuarios", explicó. P.C.CFE, sector energético, electricidad, sector empresarial Queda estable inflación en EU Por Reuters Washington DC Estados Unidos (16 agosto 2016).- Los precios al consumidor en Estados Unidos se mantuvieron estables en julio debido a que el valor de la gasolina cayó por primera vez en cinco meses y la inflación subyacente se moderó. El dato podría disminuir aún más las perspectivas de un aumento de las tasas de interés este año por parte de la Reserva Federal. El Departamento de Trabajo dijo hoy que su índice de precios al consumidor (IPC) fue el más débil desde febrero y siguió a dos meses consecutivos de incrementos del 0.2 por ciento. En los 12 meses hasta julio, el IPC subió 0.8 por ciento después de avanzar uno por ciento en junio. Economistas consultados en un sondeo de Reuters proyectaban que el IPC no registrara cambios el mes pasado y subiera 0.9 por ciento desde un año atrás. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, inflación El Economista Reservas internacionales suben hasta los 176,628 millones de dólares REUTERS Banco de México informó que las reservas internacionales del país subieron en 21 millones de dólares durante la semana que terminó el viernes 12 de agosto, lo que representa un rebote después de la caída registrada la semana anterior. Por lo tanto, los activos internacionales del país se ubicaron en 176,628 millones de dólares el viernes pasado. El alza en las reservas internacionales fue producto principalmente de la compra de dólares realizada por el Gobierno Federal al Banxico por 240 millones de dólares y al aumento de 261 millones de dólares debido al cambio en la valuación de los activos internacionales que maneja el instituto central. Erp P.C. Banco de México, reservas internacionales Pemex ahorra en pensiones; gobierno asume el gasto ELIZABETH ALBARRÁN Si bien Petróleos Mexicanos (Pemex) logró cambiar su sistema de pensiones que le permitirá generar un ahorro cada año para ayudar a su estabilidad financiera, el gobierno federal asumirá parte de los gastos que tiene pendientes la petrolera con los trabajadores que se jubilen por el esquema de beneficio definido. De acuerdo con el estudio actuarial de Lockton, la reforma permitirá a la petrolera en los próximos 78 años acumular un ahorro por 184,230 millones de pesos, lo que significa 1.21% menos a lo que Pemex había presentado por 186,482 millones de pesos. P.C. PEMEX, pensiones, seguridad social Crean catálogo de trámites en pensiones ELIZABETH ALBARRÁN Para mejorar la información que se brinda a los más de 55 millones de trabajadores que cuentan con una administradora de fondos de ahorro para el retiro (Afores), la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), junto con otros organismos, crearon un Catálogo de Trámites. Este catálogo contiene los 23 trámites más comunes que realizan los trabajadores tales como: localización de la cuenta individual IMSS o del ISSSTE, registro de la cuenta de afores, actualización de los datos de los trabajadores o bien traspaso de cuenta. P.C. Catálogo de Trámites, Consar, pensiones, seguridad social La Jornada Sin seguridad social, la mayoría de trabajadores en outsourcing Juan Carlos Miranda | martes, 16 ago 2016 08:14 Solo una de cada nueve empresas de tercerización que operan en el país está registrada ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), aseguró la firma de contratación de personal Manpower, con base en cifras del reporte Staffing Industry Analysts 2016. Lo anterior implica que la mayoría de los trabajadores en dicha modalidad de contratación no cuentan con los beneficios de la seguridad social como patrimonio para su retiro, cesantía y vejez, así como garantizar su acceso a la atención médica en clínicas y hospitales del IMSS en caso de enfermedad. P.C. empleo, outsourcing, seguridad social Ford invertirá 75 mdd en sensores para vehículos autónomos Ap | martes, 16 ago 2016 11:31 Detroit. Ford y el motor de búsqueda chino Baidu invertirán 75 millones de dólares cada uno en Velodyne, una empresa que fabrica sensores láser utilizados para guiar vehículos autónomos. Velodyne, con sede en The Morgan Hill, California, dice que utilizará los 150 millones de dólares para ampliar el diseño y la producción y reducir el costo de sus sensores. Los sensores se llaman Lidar, el acrónimo en inglés de luz, detección y recorrido. También se pueden usar en autos convencionales como parte del freno automático de emergencia y otros sistemas. Velodyne dice que la reducción de costos permitirá usar los sensores en todos los vehículos, para mayor seguridad en las calles. Ford dice que la tecnología de Velodyne es crucial para los vehículos autónomos. Baidu está ensayando vehículos autónomos en China, donde espera reducir la congestión del tránsito. El CEO de Ford, Mark Fields, dijo que la compañía espera ampliar su presencia en Silicon Valley. P.C. industria automotriz, Ford, inversión Deuda pública de 21 estados sumó casi \$36 mil millones: Inegi Miriam Posada García | martes, 16 ago 2016 09:34 Ciudad de México. Al cierre de 2015 la deuda pública de 21 gobiernos estatales se ubicó en 35 mil 896 millones 784 mil 444 pesos, los cuales pagaron en conjunto 11 mil 178 millones 473 mil 661 pesos de intereses, de acuerdo con el primer avance del reporte de Finanzas Públicas Estatales y Municipales del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Los intereses pagados por estos 21 gobiernos estatales representan 31.1 por ciento de la deuda conjunta. Los estados más endeudados fueron Nuevo León

y Sonora, con más de 6 mil millones de pesos, seguidos de Quintana Roo, donde la deuda se ubicó en 3 mil 262 millones; Hidalgo, con 2 mil 963 millones de pesos, que refleja un endeudamiento de 2 mil millones respecto a lo registrado en 2014, y Jalisco con 2 mil 64 millones de pesos de deuda pública. P.C. INEGI, entidades federativas, deuda pública Dólar se vende en \$18.35 en bancos de CDMX Notimex | martes, 16 ago 2016 08:36 Ciudad de México. En bancos de la Ciudad de México, el dólar libre se vende en un precio máximo de 18.35 pesos, cinco centavos menos respecto al cierre previo, y se compra en un mínimo a la compra de 17.48 pesos. El euro se ubica en un máximo de 20.60 pesos a la venta, con una baja de 11 centavos comparado con el cierre de la jornada anterior, mientras el libra esterlina se vende en 23.72 pesos y el yen hasta en 0.196 pesos. Analistas de CI Banco señalan que la tendencia de apreciación de la moneda mexicana responde al buen comportamiento en el precio internacional del petróleo. P.C. tipo de cambio Mezcla mexicana sube 1.32 dólares, barril cierra en \$39.54 Notimex | lunes, 15 ago 2016 18:44 Ciudad de México. El crudo mexicano de exportación inició la semana con un incremento de 1.32 dólares para cotizarse en 39.54 dólares por barril, respecto de la sesión del viernes pasado, de acuerdo con Petróleos Mexicanos (Pemex). Banco Base señaló que el petróleo finalizó por tercera sesión consecutiva mostrando ganancias, ante especulaciones de que los principales productores del crudo a nivel mundial acordarían un congelamiento de su producción, como medida para estabilizar precios. Sin embargo, las presiones a la baja continúan, ya que la probabilidad de que en estas pláticas se alcance un acuerdo son pocas, pues todo indica que el mercado se está moviendo gradualmente hacia un equilibrio. En ese contexto, el crudo tipo West Texas Intermediate (WTI) subió 1.25 dólares al cotizarse en 45.74 dólares por tonel, mientras que su contraparte el Brent ganó 1.38 dólares para ubicarse en 48.35 dólares por barril. P.C. Pemex, mezcla mexicana, precios El País El Gobierno prorroga la ayuda a desempleados sin ingresos Madrid 16 AGO 2016 - 12:26 CDT La ayuda de 400 euros a los parados sin otros recursos vuelve a prorrogarse. El Ministerio de Empleo anunció ayer que el llamado Plan Prepara no se acaba este mes, como se anunció en su anterior ampliación, sino que se mantendrá al menos hasta el 15 de febrero. Este programa suma así una nueva prórroga de seis meses —y ya encadena 11—. P.C. desempleo La zona euro logra su mayor superávit comercial en un primer semestre ÁLVARO SÁNCHEZ Nunca desde el comienzo de la serie histórica en 1999, las exportaciones de la zona euro habían sido tan superiores a las importaciones en un primer semestre del año. Según Eurostat, la agencia estadística europea, los Diecinueve vendieron casi 134.500 millones de euros más al exterior de lo que compraron entre enero y junio, marcando así un nuevo máximo histórico. El récord llega gracias a la mejora de la balanza en países como Holanda, Irlanda, Italia o España, y sobre todo, al tirón de Alemania, que copa justo dos tercios del superávit comercial de la eurozona y ha ampliado su ya gigantesco margen en los primeros seis meses del año. Las razones que explican el buen comportamiento comercial europeo hay que buscarlas en la todavía débil demanda interna, el desplome en el precio de las materias primas que mantiene el precio del crudo rondando los 49 dólares —muy inferior al de su cotización en los últimos años—, y la flaqueza del euro, que favorece la competitividad de los productos europeos. La mejora se ha producido pese a la ligera caída de las exportaciones, que bajan un 1% respecto al mismo periodo del año anterior, compensadas por el descenso más amplio de las importaciones, de un 3%. P.C. zona euro, comercio exterior, economía mundial ¿Crees que cobras poco? Siete de cada diez españoles se sienten mal pagados FRANCISCO URANGA El 72,3% de los trabajadores españoles considera que cobra menos de lo que se merece, según un informe difundido este martes por la consultora Adecco y el portal español Infoempleo. El estudio, basado en encuestas a empresas y profesionales, detalla que la diferencia salarial entre un empleado y otro depende del cargo que ocupan, la antigüedad laboral, la formación profesional, el sector de la economía en el que trabajan y el sexo. Las mujeres participantes en la encuesta cobran un salario medio de 18.672, es decir, un 26% menor que el de los hombres preguntados, para los que asciende a 25.205 euros brutos al año. P.C. empleo, salarios, brecha salarial La bolsa china pelea por recuperar la confianza un año después del ‘crash’ XAVIER FONTDEGLÒRIA Un año después, escuecen todavía las heridas de la peor tormenta bursátil de la historia de China. A las empresas cotizadas, porque vieron cómo se evaporaron billones de euros de capitalización; a los millones de inversores, porque perdieron sus ahorros y la confianza; a las autoridades, porque decidieron intervenir los mercados con una serie de medidas sin precedentes que aún perduran; y a la comunidad internacional, porque comprobó su vulnerabilidad si China se tambalea. Los mercados de renta variable empezaron a desmoronarse el 12 de junio tras ocho meses de una espiral alcista que resultó insostenible. Millones de inversores chinos, animados por las autoridades y por el atractivo de ganar mucho dinero en poco tiempo, se habían lanzado a invertir en Bolsa sin apenas conocimientos sobre el funcionamiento del mercado o sus riesgos, y en muchos casos endeudándose. El Índice General de Shanghái se revalorizó un 150% en un año. P.C. China, sistema financiero